

cardiaques se terminent quelquefois par la phthisie aiguë. D'un autre côté des cas de tuberculose pulmonaire chronique (fibroïde) se terminent souvent par insuffisance cardiaque aigue.

Le Dr Blackader dit que lorsqu'il était interne dans un hôpital de Londres, le Dr Douglass Powell avait attiré l'attention sur la coïncidence fréquente des maladies du cœur aigues, et la tuberculose pulmonaire. Le Dr To' in de Halifax, a présenté un mémoire sur la réorganisation du service médical militaire.

SCARLATINE SUIVIE DE TÉTANOS, par le Dr McConnell de Montréal. Le patient un garçon de 5½ ans avait eu une attaque bien caractérisée de scarlatine onze jours avant l'apparition du tétanos. Le spasme avait envahi les quatre extrémités, il était continu. Le spasme dura une semaine et ne reparut plus. L'enfant avait eu une attaque semblable à l'âge de un an, et des convulsions pendant la dentition. Il appartenait à une famille de nerveux. Le Dr McConnell a cité des autorités dont l'opinion est que le tétanos est de nature infectieuse, mais pour lui il croit que cette affection est dûe à une hyperexcitabilité du système nerveux, soit héréditaire, soit résultant de causes débilitantes. La variété des causes pouvant produire le tétanos, semble exclure l'idée qu'il est dû à une cause uniforme. Les travaux récents n'ont jeté aucune lumière sur la pathologie de cette maladie. L'extrême rareté du tétanos, survenant après la scarlatine, est la raison qui a décidé le Dr McConnell, à rapporter ce cas à l'association.

Le Dr. F. J. Shepherd rapporte UN CAS D'EXCISION DU SCAPULA, le premier, croit-il, en Canada.

INFECTION PUERPÉRALE A STREPTOCOQUES, injections de serum antistaphylococcique, guérison par le Dr H. L. Reddy, de Montréal. En l'absence de l'auteur, ce mémoire fut lu par le Dr Burnett de Montréal. Nous en reparlerons.

PANCRÉATITE HÉMORRHAGIQUE CHEZ UN ENFANT DE DEUX MOIS, PAR LE DR MCPHEDRAN.—La mère devint enceinte et essaya de sevrer l'enfant qui était alors en bonne santé, mais après quelques quelques jours l'enfant refusa de prendre le lait dilué qu'on lui donnait pour nourriture, ne voulant prendre que le sein. Les intestins se dérangèrent et il y eut des vomissements fréquents. On suspendit toute nourriture durant quelques heures et on donna un purgatif au petit malade. Les selles étaient verdâtres et contenaient des grumeaux solides. Après cela, il prenait le sein avec avidité. Le jour suivant il paraissait faible et vomissait tout ce qu'on lui donnait. Il alla de plus mal en plus mal, semblant souffrir beaucoup et faisant des efforts de défécations inutiles. Le ventre était un peu volumineux et il y avait une tumeur allongée dans la région du colon intestinal. Quoique la chose ne parut